




The Present Perfect Tense
(настоящее совершенное время)

1. Вы уже знаете, что для того, чтобы сказать о событии, которое 
произошло в прошлом, используется время Past Simple. В этом случае мы 
обычно знаем, когда и где произошло это событие:
  I watched a film yesterday.   I came to school early in the morning.
2. Если же неизвестно или неважно, когда совершенно действие, но важен 
результат, то используется время Present Perfect.
I have washed the dishes. (Я вымыл посуду, т.е. она чистая)
She has written the article. (Она написала статью, т.е. можно ее опубликовать)
3. Present Perfect образуется при помощи вспомогательного глагола have/has  
и третьей формы смыслового глагола.  Выбор между have и has зависит от 
того, с каким существительным или местоимением сочетается глагол:
Has (he, she, it), have (I, we, you, they)

   HAVE / HAS + V3/ed





The Present Perfect Tense
Образование вопросительных и отрицательных предложений

HAVE YOU … ?

I haven’t finished my work. (Я не закончил работу.)
He hasn’t come back home.  (Он не вернулся домой)
She hasn’t been to London.  (Она не была в Лондоне)

P.S. Не смотря на то, что Present Perfect является настоящим 
временем, переводить его надо прошедшим.

Have you washed your hands? – Yes, I have.   /  No, I haven’t.
Have your friends been to Moscow? - Yes, they have.   /  No, they haven’t.
Has your mum cooked the dinner? – Yes, she has.  /  No, she hasn’t.

I HAVE NOT  … 



The Present Perfect Tense
наречия

1. Глагольная форма Present Perfect часто используется со следующими 
наречиями:

Already -  уже ever – когда-нибудь
just – только что never – никогда
yet – еще
Как правило, наличие этих слов указывает на использование в 
предложении Present Perfect . Большинство наречий в предложении 
используются после вспомогательного глагола have/has, перед 
смысловым глаголом, и только слово yet ставится в конце предложения.
Yet употребляется в отрицательных и вопросительных предложениях.
2. Также маркерами Present Perfect являются следующие слова и 
словосочетания: (при условии, что данный отрезок / период времени еще 
не истек)
Today this morning this year
This week this evening this month



Examples:
He has just come home.
They have already done their room. 
Have you ever swum in the ocean?
I have never seen any pop star in real life.
She hasn’t drawn her picture yet.
I have seen Jack this morning.
We have been to Sochi this summer. (Этим летом мы 

были/побывали  в Сочи.  Обратите внимание! В этом предложении 
подразумевается, что лето еще не закончилось, период времени еще 
не истек. В противном случае, нам надо было бы употребить Past 
Simple)




